

Si vous avez des difficultés à visualiser cet email, [suivez ce lien](#)



Lettre RenaSup spéciale

Hommage à Jean-Yves Bignonet

Ancien délégué général de RenaSup



Jean-Yves Bignonet, premier Délégué Général de RenaSup, nous a quittés le mois dernier à l'âge de 80 ans, après avoir mené un combat sans relâche contre un myélome durant huit années.

Son parcours illustre la progression par étapes que nous valorisons aujourd'hui, bien que ce cheminement ait été bien plus atypique à son époque.

Après avoir obtenu un CAP de dessinateur en construction mécanique, Jean-Yves poursuit sa formation en décrochant un baccalauréat de Mathématiques élémentaires. Il enchaîne ensuite avec un BTS de fabrication mécanique, puis complète son cursus par une licence et une maîtrise ès sciences de technologie. Il obtient par la suite le titre d'Ingénieur France Intec, avant de couronner son parcours académique par un DEA de physique du métal.

Débutant sa carrière en 1967 comme professeur, Jean-Yves s'engage rapidement dans un projet d'envergure : la refondation de la Joliverie à Saint-Sébastien-sur-Loire, près de Nantes. En tant que premier directeur laïc succédant aux pères jésuites, il dirige l'établissement pendant onze ans, période durant laquelle les effectifs passent de 83 à 1127 élèves et étudiants.

Il contribue également à la création du CNFETP en tant que Délégué Général de l'UNETP, en charge de la formation des maîtres de l'enseignement technique privé.

Par la suite, après avoir dirigé le lycée du Porteau à Poitiers, il prend la tête de l'ISAIP à Saint-Barthélémy-d'Anjou. C'est depuis ce lycée qu'il initie des formations supérieures et obtient, de la CTI l'habilitation à délivrer le titre d'ingénieur, donnant ainsi naissance à l'ESAIP ; Ecole d'Ingénieur aujourd'hui implantée sur deux campus : Saint-Barthélémy-d'Anjou et Aix-en-Provence.

Jean-Yves joue un rôle déterminant dans la création de RenaSup, dont il devient le Délégué Général. Il anime cet organisme avec un sens aigu de l'anticipation et de l'innovation, jusqu'à sa retraite en 2005.

Une retraite active, puisqu'il occupe les fonctions de Conseiller Municipal à Saint-Barthélémy-d'Anjou, tout en nourrissant sa passion pour la mer, partagée avec ses enfants et petits-enfants, sur la presqu'île de Quiberon où il repose désormais.

Jean-Yves a été honoré des distinctions de chevalier dans l'ordre des Palmes académiques et dans l'ordre du Mérite national. Sa phrase fétiche, « En matière de Chefs d'établissement je distingue les Clos Portes des Ouvre-Boîtes », résume son état d'esprit. Il a incontestablement appartenu à la seconde catégorie : un grand entrepreneur, animé par des convictions profondes pour l'enseignement catholique et attentif à l'épanouissement de ses collaborateurs.



Au-delà de son parcours, nous tenons à saluer l'homme généreux qu'il a été et invitons tous ceux qui l'ont connu à s'unir à nous dans la prière.

Yves Ruellan, président de RenaSup

Jean-Marc Petit, délégué général de RenaSup

Le témoignage de Fernand Girard – Ancien Président de RenaSup et Délégué Général de l'Enseignement Catholique en charge des relations politiques.



Jean Yves Bignonet, que j'avais recruté en 1997 comme premier délégué général de Renasup, a exercé sa fonction durant 11 années ; il nous a quittés le 2 septembre à l'âge de 80 ans éprouvé par la souffrance de la maladie. Je souhaite lui rendre hommage à travers ce rappel à grands traits de l'histoire de Renasup.

En 1998, les ministres chargés de l'enseignement supérieur de 29 pays Européens ont signé les accords de Bologne, étendus à 48 Etats. Le parcours de l'enseignement supérieur est structuré en trois cycles : licence, master, doctorat, que l'on peut valider grâce au système des ECTS associés au cadre Erasmus. Dés lors, l'enseignement supérieur de nos lycées à Bac +2 se trouve en difficultés.

Le lancement de Renasup est une réponse, l'excellence de ce niveau d'enseignement dans nos lycées, classes préparatoires et BTS, parce qu'il reconnaît différentes formes d'intelligence, différentes situations sociales des personnes. La proximité des moyens de formation doit être affirmée et le parcours à bac +2 doit être ouvert à la poursuite de qualification.

Renasup rassemble l'ensemble des filières Bac+2 de nos lycées, les met en situation de coopération et anime une politique de l'enseignement catholique en relation avec le ministère de l'enseignement supérieur et de nombreux partenaires.

Jean Yves, ingénieur de formation, éducateur par vocation, actif et solidaire, a été le compagnon déterminé de cette histoire qu'il a incarnée aussi par la fondation de l'école d'ingénieurs ESAIP à Angers. Jusqu'à ces derniers temps, nous échangeons sur la marche du temps, parfois un peu pessimistes comme les pèlerins d'Emmaüs avant d'être rejoints par Celui que l'on ne reconnaît pas toujours d'entrée de jeu mais qui nous réchauffe, nous encourage et nous engage à sa suite pour être des artisans du Salut.

Vers toi Jean Yves, vont nos pensées, nos prières, notre recherche d'inspiration.



Le calendrier de réunions des différents groupes RenaSup: Régions, CPGE, ...

277, rue Saint-Jacques
75005 PARIS
+33 (0)1 53 73 73 66



Site internet



Notre forum



RenaSup - 277 Rue Saint-Jacques, 75005 PARIS

Contact us: +33 (0)1 53 73 73 66 - [Email](#)

[Visit our website](#)

Si vous ne souhaitez plus recevoir nos communications, [suivez ce lien](#)